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Старший 
машинист  
зкскаватора  
А. Г. Петраченков

19 июля экипаж ЭКГ-8И  
N9 3 старшего машиниста 
А. Г. Петраченкова завер
шил выполнение задания 
трех лет пятилетки —  от
грузил 3.523 тысячи кубо
метров горной массы.

— Анатолий Григорьевич, 
прежде всего о тех, кто раз
делил с вами этот успех.

— Машинисты: Владимир 
Аркадьевич Бердинских, В а
лерий Алексеевич Козлов, 
Г еннадий Т и м о ф е е в и ч  
Ищенко и помощники: В ла
димир Михайлович Старков, 
Анатолий Васильевич Чи- 
жов, Николай Евгеньевич

Система ра
боты но методу 

ростовчан требует мобилизации всех сил коллектива. 
С этого номера «Рудный Ковдор» открывает рубрику 
«Лидеры рабочей недели». Газета будет рассказывать о 
тех, кто добился значительных успехов в социалистиче
ском соревновании третьего года пятилетки. За едини
цу отсчета принимается прошедшая рабочая неделя, 
которая, как всегда, приносит имена наиболее отличив
шихся производственников.

Одновременно возобновляем рубрику «Сменное зад а 
ние — закон». Газета предоставит слово рабочим, кол
лективам бригад и смен, не справившимся со сменным 
заданием.

Тихонов. Впрочем, ’ф ш о в  и 
Тихонов не гак давно уже 
стали машинистами. Кол
лектив дружный. А о про
фессиональном мастерстве, 
думаю, говорит тот факт, 
что два члена экипажа — 
Козлов и Старков — вышли 
победителями недавнего 
конкурса машинистов экс
каваторов.

Начали мы на только что 
смонтированном восьмику
бовом экскаваторе. Кроме 
меня, опытом работы на та 
кой машине никто из экипа
ж а не располагал. К тому 
же, как всегда на первых 
порах, всплывала масса не
достатков и недоделок. Ес
ли добавить плохие забои, 
преследовавшие нас в.есь 
первый год, то можно объ
яснить сравнительно невы
сокий р езул ьтат— 1.300 ты

сяч кубометров.
— Что же помогло выйти 

на ударные позиции?
— Мы считаем, что здесь 

большую роль сыграл под
ряд. Экипаж более-менее 
стабильно обеспечивается 
транспортом. Хотя лучше 
было бы иметь постоянно 
закрепленные за экскавато
ром автомобили. Но то, что 
престиж подряда поддер
живают транспортники, уже 
само по себе неплохо. В 
принципе же, подряд таит 
в себе немало возможностей. 
Например, включить эки
паж бульдозера, а в пер
спективе и всех участников 
горных работ, начиная с бу
рильщиков и взрывников и 
кончая белазистами.

Из . ближайших планов: 
собираемся справиться с го. 
довым заданием к первой

годовщине Конституции. 11о 
есть и еще мечта у коллск 
тива — замахнуться на пер 
вое место во всесоюзном со 
циалистическом еоревнова 
нии экипажей экскаваторов. 
Как бы по примеру наших 
буровиков.

(Справка: план полугодия 
1978 года — 666 тысяч ку 
бометров, обязательства — 
715 тысяч. Результат — 
760,2 тысячи кубометров).

Вел интервью 
Е. ТРУБИН.

На снимке: старший ма
шинист ЭКГ-8И № 3 А. Г. 
Петраченков.

+  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ♦

Вести за собой!
+  СМЕННОЕ ЗАДАНИЕ —  ЗАКОН +

Интервью 
с н о ш а ю щ и м и

ОТКРЫТОЕ партийное собрание коммунистов Ков- 
дорского горнообогатительного комбината было 

посвящено итогам XII пленума Кировского горкома 
КП СС, рассмотревшего вопросы «О задачах городской 
партийной организации по обеспечению работы без 
отстающих коллективов». С  первого июля коллектив 
комбината перешел на работу по ростовской системе. 
О том, как внедряется система работы без отстающих, 
рассказал на собрании член Кировского горкома 
КПСС, директор Ковдорского ГОКа А. И. Сухачев. Ни
же приводим выступления коммунистов, принявших 
участие в прениях.

#  ТАКОЙ 
НЕРОВНЫЙ м е с я ц
Стопроцентное выполне

ние месячного задания ещ е 
не означает ритмичной р а 
боты в течение всего меся 
ца. Как складываются эти 
сто процентов? Из 93—94 в 
первые две декады и 110 
в третью. Такой график 
происходит из-за неравно 
мерного выделения авто 
транспорта в течение меся 
ца.

Тревожит, что возросли 
внеплановые простои. Это 
во многом получается от
того, что не все экипажи 
укомплектованы. Из 13 эки 
пажей экскаваторов полуго
довые социалистические 
обязательства выполнили 
только пять. И далеко не 
факт, что виноваты маши
нисты. Например, ЭКГ №  1 
простоял весь май из-за 
отсутствия троса.

Особо беспокоит выпол 
нение обязательств подряд
ными экипажами. Никак не 
идут навстречу транспорт
ники, от которых зависит 
судьба подряда, не могут 
жестко закрепить автомоби
ли за подрядными экипажа 
ми.

С начала июля мы рабо 
таем по ростовской систе
ме. Вот результаты первых 
19 суток. Ежесменно от 3 
до 10 экипажей не справля
ются с заданием. Среди от 
стающих — экипаж, воз 
главляемый коммунистом. 
Весь спрос должен быть с 
передовиков. Они обязаны

подумать, как передать 
опыт молодым, поднять их 
со своего уровня. Тогда и 
будет «без отстающих».

Н. САФАЙЛОВА, 
председатель рудкома 
рудника «Железный».

#  СИСТЕМА 
ТРЕБУЕТ ПОРЯДКА
Бригады водителей цеха 

технологического транспор 
та велики по составу. Ясно, 
что бригадиру не успеть 
проконтролировать, как вы 
полняет сменное задание 
каждый белазист. Поэтому 
очень важным моментом на 
пути освоения ростовской 
системы является наличие 
помощников бригадира. 
Фактически, звеньевых. Все 
замечания по выполнению 
плана, трудовой дисципли
ны, состоянию подъездов и 
т. д. они ежедневно заносят 
в журнал рапортов.

С начала июля в автоко
лонне принято информиро
вать каждого водителя пе
ред  выездом на линию о 
выполнении плана. Это 
очень важно, чтобы чело
век знал, как у него обстоят 
дела. Было бы ещ е лучше, 
имей мы возможность со 
общать водителю его за 
работок за прошедшие 
смены. Тогда яснее чувст 
вовалась бы цена выполне 
ния и невыполнения плана.

С переходом на систему 
«работать без отстающих» 
ещ е резче проступили вы 
нужденные потери време 
ни. -Это и заправка: если

хочешь, чтобы сменщик 
выехал во время, то сам о
му приходится раньше схо
дить с линии. И потери ми
нут при получении задания.

А особенно обидно те
рять часы из-за организа
ционной неразберихи. Вот 
примеры из последних 
смен нашей бригады с ноля 
до восьми. 17 июля. На чет
вертый экскаватор заказа 
ли семь автомобилей. О д
нако, через 20 минут кон
чился забой и пришлось 
перераспределять все семь 
БелАЗов. На следующую 
смену к этому же экскава 
тору заказали шесть м а
шин. Но первый час не ра 
ботали: не готов подъезд, 
19 июля восемь БелАЗов 
отправили согласно заявке 
к ЭКГ №  5. А возить было 
нечего. Тем не м енее в еле 
дующую смену вновь такая 
же заявка на этот экскава 
тор. Выходит, горный мае 
тер не был в забое. Экска 
ватор стал грузить только в 
4 часа утра и еле еле упра 
вился с 4 мя двадцатисе- 
митонниками. А в заявке 
значилось 8 сорокатонни- 
ков.

Вообще-то ночная смена 
по отдаче самая выгодная. 
Или могла бы ею быть. 
Но вот беда: не работают 
ночью бульдозеристы. Так 
ж е как и в  субботу, b o c j  
кресенье, в  праздники...

И, в заключение, ещ е о 
дорогах на северном участ
ке. Превратились они в 
«проспект», ездят машины 
чуть ли не всех предприя
тий города. А это, учиты 
вая ещ е и крутые поворо
ты, ведет к аварийной об 
становке.

И. ГОРДИЕНКО, 
бригадир водителей це
ха технологического 
транспорта.

Д | ; . ь

Машинист экскаватора 
ЭКГ-8И № 4 рудника «Же- 
лезный» Николай Андреевич 
Дорохин девятую пятилет
ку выполнил за три года и 
восемь месяцев. В то время 
он возглавлял экипаж четы
рехкубового экскаватора, 
первым на комбинате пере
шагнувший рубеж в 1050 
тысяч кубометров горной 
массы в год.

За  смену 24 июля 1978 
года машинист Н. А. Д оро
хин на 8-кубовом экскава
торе отгрузил всего 430 ку
бометров горной массы, 
25 июля — 1092.

— Почему не выполнили 
сменное задание?

- За рабочую неделю я 
только один раз выполнил 
задание. Тогда под моим 
экскаватором работало 
шесть БелАЗов. О ритмич
ности говорить не прихо
дится. Д аж е в • самую 
удачную смену до обеда 
белазисты сделали 40 рей
сов, во второй половине 
дня — 115.

В остальные дни я рабо
тал не более 3 часов. М а
шины или сходят с линии, 
или остается одна. В та
ком случае ее перебрасыва
ют под экскаватор, где ра
ботают чуть больше машин.

Иной раз спецовку оде
нешь, чтобы просидеть всю 
смену в экскаваторе, ни ра
зу не подняв ковша.

Среди отстающих и ма
шинист экскаватора ЭКГ- 
811 № 2 Виктор Евгеньевич 
Тихонов. Ему тот же во
прос.

- 24 июля я отгрузил 
253 кубометра руды. Рабо
тал два часа. Затем все ма
шины сошли с линии. 25 
июля транспорт был. З а 
дание выполнил — 1489 ку
бометров. Но у меня нет 
уверенности, что завтра я 
опять не попаду в число не 
выполнивших план.

Вела интервью 
II. НИКИТИНА.

Резервы

Для стабилизации про
цесса получения апати'гово 
го концентрата коллектив 
участка с помощью субпод
рядных организаций — Ков
дорского РСУ и «Метал- 
лургпрокатмонтажа» — 
смонтировал пулыюраспре- 
делитель: зумпф с двумя 
насосами 12 ГрК-8. Это по
зволит иметь резерв обору
дования. Стабилизирова
лась работа флотации и от 
ввода еще одной мельницы.

По рекомендации цеха 
заводских лабораторий мы 
испытывали различные ре
жимы измельчения и их 
влияние на процесс флота
ции. В частности, подготов
ка пульпы перед флотацией, 
увеличение нагрузок на 
мельницы и т. д.

В результате вместо 136 
тонн исходного питания на 
мельницу в час — проект
ный показатель — мы мо
жем подавать до 200 тонн.

А. СМИРНОВ, 
заместитель начальни
ка участка гравитации 
и доводки.

Второе
место

ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ

ма были подведены итоги 
социалистического соревно
вания среди комсомольско- 
молодежных коллективов 
на приз Кировского горкома 
ВЛКСМ и радиостанции 
«Хибины». Приятно отме
тить, что два КМ К нашего 
комбината стали победите
лями этого соревнования. И 
если мы привыкли к успе
хам комсомольско-молодеж 
ной смены участка дробле
ния обогатительного комп
лекса (мастер М. Напалков, 
групкомсорг В. Глушков), 
то успех комсомольско-мо 
лодежного коллектива ма
газина № 20 ОРСа ндвойне 
приятен. Комсомольско-мо
лодежным он стал в канун 
открытия XVIII съезда ком
сомола. В мае ему было 
присвоено звание коллекти. 
ва коммунистического тру
да. Тут нельзя не отметить 
вклада директора магазина 
коммуниста Н. Т. Фроловой 
и групкомсорга Натальи 
Васильцовой. План товаро
оборота II квартала мага
зин выполнил досрочно, 28 
июня.

Учитывая важность со
циалистического соревнова
ния среди комсомольско- 
молодежных коллективов, 
комитет BJ1KCM совместно 
с профкомом комбината 
утвердили новое положение 
о соревновании молодежных 
коллективов, которое будет 
способствовать формирова
нию у молодых коммуни
стического отношения к тру
ду.

О. МОГУРЕНКО, 
секретарь комитета 
BJIKCM Ковдорского 
ГОКа.

Бюро Кировского горко
ма ВЛКСМ  подвело итоги 
смотра работы комсомоль
ских организаций района во 
II квартале 1978 года. Ком 
сомольская организация
комбината заняла 2 место в 
районе — подвели случаи 
нарушения трудовой дис
циплины и общественного 
порядка.

Приходится констатиро
вать, что комитет комсомо 
ла, бюро первичных органи
заций цехов мало уделяют 
внимания профилактике
правонарушений среди мо 
лодежи. Случаи, когда р а 
бочий, нарушил произ
водственную дисциплину 
или попал в медвытрезви. 
тель, еще не стали ЧП для 
комсомольских бюро. Осо
бенно много нарушителей 
среди молодежи цеха тех
нологического транспорта.

Н а этом ж е бюро горко-

Правбфланговые
В прошлом номере были 

опубликованы имена побе
дителей социалистического 
соревнования на комбинате. 
В том же решении профко
ма есть строки, касающие
ся молодых рабочих.

ЛУЧШ ИМИ М О ЛО ДЫ 
МИ РАБОЧИМ И ЗА II 
КВАРТАЛ ПРИЗНАНЫ: 
Геннадий Бодряков — фло
татор, Юрий Андреев -— 
слесарь, Сергей Самусен- 
ко — машинист мельниц, 
Анатолий Гладких — по
мощник машиниста бурово
го станка, Николай Тихо
нов — помощник машини
ста экскаватора, Дмитрий 
Денисов — слесарь, Н а
талья Сафронова —■ сле
сарь.

+  ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ +

★  ПОЧЕТНАЯ 
ГРАМОТА ЦК 

ВЛКСМ
Как сообщил «Комсомо

лец Заполярья», за актив
ную работу по коммунисти
ческому воспитанию моло
дежи Центральный Комитет 
ВЛКСМ наградил Почетной 
грамотой техника-оператора 
горнообогатительного ком 
бината «Ковдорслюда» Раи
су Пономареву. Раиса — 
член цехового комсомоль
ского бюро, депутат Апа- 
титского городского Сове
та народных депутатов. Она 
награждена значками ЦК 
ВЛКСМ «Ударник-74», «Удар
ник-75», «Ударник-76».

ДЕПУТАТЫ 
Мурманского област
ного, Апатитского и 
Ковдорского город
ского Советов народ
ных депутатов 
ведут прием граждан в 
помещении горисполкома 
с 14 до 18:

2 августа — 3. А. Сакули- 
на; 4 августа — В. Н. Ры- 
бальченко; 9 августа — 
Ф. Н. Никитин; 11 августа 
— П. О. Целиков; 16 ав
густа — Л. Н. Конькова; 18 
августа —• В. И. Верещагин; 
23 августа — Н. А. Пентю- 
хина; 25 августа — Н. И. 
Козырева; 30 августа —■ 
В. А. Берсенева.



ПЕРВАЯ СЕКЦИЯ ф

Да будет ток!

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

С Т О П Р О Ц Е Н Т Н У Ю  го- 
товность всех электро

помещений первой техноло
гической секции МОФ га
рантируют мон т а ж н и к и 
«Севзапэлектромонтажа» к 
30 июля.

Уже сейчас проложены и 
подключены кабели на 10-й, 
30-й и 40-й конвейеры, на 
все магнитные сепараторы. 
26 июня было готово по
стоянное питание от ГПП-40 
до РГ1-40-6. В этот день 
электромонтажники сдали 
под наладку электрообору
дование обеих мельниц пер

вой секции обогащения.
Несколько задерживается 

монтаж постоянной схемы 
ПСУ-70-1, поскольку ТП-16, 
запитывающая ее, снабжает 
энергией механизмы на от
метке «—7». Как только фи
дера трансформаторной под
станции будут освобождены 
(после включения в работу 
ГП-40-22), ПСУ-70-1 при
мет напряжение. Это ож и
дается сегодня, когда вмес
те с ТП-40-22 будет готова 
к работе и ПСУ-73. Много 
хлопот было у электромон
тажников на РП-40-6. И

здесь на высоте оказалась 
бригада М. И. Панина. Мон
тажники собственноручно 
переделали клеммники, по
ставленные не под проекте 
руемое сечение кабелей. Тем 
не менее, они успели обвя
зать силовыми, контрольны 
ми и высоковольтными .ка
белями РП-40-6 в сжатые 
сроки.

Сейчас электромонтажни
ки М. Н. Панина занимают
ся разделкой и подключе
нием кабелей к мельницам, 
к высоковольтным насосам, 
к подстанции 40-22.

с. новиков.
начальник Ковдорско- 
го участка «Севзап- 
электромонтаж».

24 ИЮЛЯ. ПОНЕД ЕЛЬ
НИК. Вчера бригада заказ
чика взорвала нижние фун
даменты второй секции. 
Разборка фундаментов за
кончится к началу следую
щей недели.

25 ИЮЛЯ. ВТОРНИК. Отде
лочницы бригады В. Ф. Ви
циной (СУ-4) заканчивают 
штукатурку стены кабель
ного коридора первой сек
ции участка обогащения. 
Сегодня они закончат ук
ладку керамической плитки 
полов в ПСУ-70-1 и ПСУ-73.

Отсутствие металличе
ских балок перекрытия на 
неопределенный срок за
держивает работы камен
щиков бригады М. Кравчен
ко на закрытом понизитель
ном устройстве главной по
низительной подстанции 
корпуса обогащения.

26 ИЮЛЯ. СРЕД А. 30— 40 
кубометров бетона уклады
вает ежесменно бригада 
В. А. Сиволапа в подпор
ную стену с колоннами по 
оси «Д» пристройки корпу
са среднего и мелкого 
дробления. Основная зада 
ча строителей —  в кратчай
ший срок смонтировать 
каркас фундаментов под 
дробилки. В следующий 
понедельник бригада при
мет сюда первые кубомет
ры бетона. А с первого ав
густа начнется обратная за
сыпка фундаментов при
стройки КСМД.

Бригада М. И. Панин? 
(С ЗЭ М ) прокладывает по
следний кабель для запит- 
ки высоковольтных насо
сов. Эта работа закончится 
сегодня, а завтра электро
монтажники приступят к 
подключению кабеля.

Участок «Металлургпро- 
катмонтаж» полностью за
кончил сборку и смазку 
мельниц, конвейеров и на
сосов первой секции МОФ. 
Следующий этап — холо
стая прокрутка механиз
мов.

Полным ходом ведет 
бригада П. Корнюха (СМУ-1) 
монтаж зумпфа (распреде
лителя пульпы) на пульпо
насосной № 1. Однако от
сутствие бетона марки 300 
В-8 на расширяющемся це
менте может затруднить 
работы строителей в даль
нейшем.

Бригаду монтажников
А. С. Сергеева из «Севзап- 
стальконструкции» на строи
тельстве новой операторной 
участка обогащения сдер
живают плиты покрытия. 
Вместо необходимых ше
стидесяти пяти плит УПТК  
поставлено на площадку 
лишь 35.
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Комплексная бригада электросварщиков С. Г. Крысанова завоевала переходящий 
вымпел за первое место в социалистическом соревновании среди бригад комбината про
изводственных предприятий. На вахте в честь Дня строителя коллектив трудится в счет 
четвертого года пятилетки.

На снимке: комплексная бригада С. Г. Крысанова (бригадир — третий справа).
Фото В. Михалкжа.

Ударника коммунистиче
ского труда плотника Алек
сандра Федоровича Мазура- 
ка можно назвать ветера
ном комсомольско-моло
дежной бригады А. Ливад- 
ного (СМУ-1). Он член кол
лектива со дня его основа
ния. А. Ф. М азурак — один 
из застрельщиков социали
стического соревнования в 
честь Дня строителя.

Фото В. Михалюка.

Гроздь винограда
D  МАРТЕ этого года на 

экономическом ф а
культете Кишиневского 
университета впервые за
шел разговор о создании 
студенческого отряда для 
работы в М урманской обла
сти. Кому стать бойцами? 
Комитет комсомола ф акуль
тета постановил, что сту
денты, имеющие академи
ческие задолженности, на
рушаю щие дисциплину — 
не отвечают требованиям 
устава ССО. Чтобы не быть 
многословным скаж у: заяв 
лений было подано свыше 
170, а в Ковдор приехал от
ряд из 37 бойцов.

А как назвать отряд? 
Предложений много, к аж 
дое обсуждаем, спорим, 
кричим. Сошлись на одном:

«Стругураш».
В переводе на русский 

язы к — гроздь винограда. 
Причем, само название от
ряда имеет двойной смысл. 
Во-первых, оно показывает, 
что отряд из Молдавии, 
где виноград — националь
ное богатство республики. 
Гроздь ж е винограда не
сомненно указы вает на 
сплоченность, дружбу.

Приехали', взялись за ло
паты, за ломы. И сразу же 
потяж елели руки и набух
ли мышцы. Однако никто 
не ноет, не отлынивает. 
П риведу такой пример. На 
третьем корпусе гараж а ав 
тосамосвалов цеха техноло
гического' транс п о р  т'1а 
бригада студентов прини
мала бетон. М ашина сбра

сывает, разносим по ком
натам носилками. Однаж
ды, в 4 часа ночи, приш ло 
подряд три маш ины. Б рига
да из ш ести человек: В.
Опинка, П. Новиков, А. Ми- 
хай, В. Бучук, И. Гутак, и 
Г. Громада — разбилась на 
пары. Кто имел дело с бе
тоном, знает, как  трудно 
вдвоем на носилках с ним 
управляться. Однако, брига
да не только приняла весь 
бетон, но и заказы вала еще 
и еще. (Все дело в том, 
что бетон в основном по
ступает в ночную смену, а 
залить нужно 2.400 квад 
ратных метров полов).

Работаем мы на разны х 
пусковых объектах. На 
строительстве 40-й подстан
ции, на третьем корпусе,

ф АБЗ ф

Новоселье
откладывается?

Ц  ЕМ БЛИ Ж Е срок еда
^  чи административно

бытового здания рудника 
«Ж елезный»—13 августа — 
тем яснее становится, что 
ни генподрядчик, ни  суб 
подрядчии но смогут уло
ж иться в графики. Основ- 
in,ie работы на этой ф иниш 

н о й  прямой за субподряд 
чикамй. Восемь рабочих 
СМУ-3 здесь только на под
хвате: где пробить отвер
стие, где транш ею  проко
пать. По все ли  зависит от 
субподряд и ы х организа
ций?

М онтажники «Торгтехни 
ки» до сих пор не могут 
закончить монтаж оборудо 
вания столовой: то пище 
вой котел разукомплекто
ван, то электроплиты нет. 
А сколько понадобится вре
мени участку «Промвснти- 
ляции» для подгонки вы 
тяжной вентиляции к не
проектным ш кафам, по
ставляемым сюда заказ
чиком? А ведь их немало 
— полторы ты сячи штук, 
"ож ал уй  раньш е всех рас
считаются с объектом мон- 
т а ж  н и к и «Лентелефон- 
строя». Задерж ать их мо
жет только внутренняя раз
водка кабелей, ибо п яти 
сотметровую кабель н у то 
траншею строители пере
дадут им уж е сегодня. Не 
обходятся па стройпло
щадке и без казусов. Мно
го ли нужно времени ра
ботникам СУ-5 для про
кладки ш естидесяти метров 
труб и монтаж а двух кан а
лизационны х колодцев? 
О казывается много. И при
чина тому — самая неубе
дительная: негде взять
пять метровых колец под 
монтаж этцх самых колод
цев. Смешно?— lie  очень. 
Ведь ни рабочие СМУ-3, ни 
бойцы студенческого строй
отряда до сих пор не мо
гут приступить к благоуст
ройству восьми тысяч квад
ратных метров территории 
АБЗ.

В. ЗА РИ Ц КИ Й ,
заместитель начальни
ка СМУ-3.

ф ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! ф

Помощь 
студентов
ЕЩЕ 14 июля строители 

закончили все работы 
на фундаментах будущего 
корпуса ТЭЦ. Теперь,, после 
подготовки исполнительной 
документации и обратной 
засыпки фундаментов, мон
тажники «Севзапсталькон- 
струкции» полностью полу
чат фронт работ.

Бригада А. М. Багрия уже 
приступила к монтажу ко
лонн, балок, стеновых и 
кровельных панелей, здания 
коллекторной, делает опа
лубку перекрытий над элек- 
трогюмещениями.

Близок к завершению мон
таж  башенного крана вдоль 
ряда «А». Его запуск 26 
июля, так обещают механи
заторы УМС. Это позволит 
приступить к монтажу сте
новых панелей.

Заметную помощь строи
телям оказывают бойцы 
студенческого строительного 
отряда. В настоящее время 
они ведут кирпичную клад
ку в электропролете по ря
ду «Б» до отметки «4,60». 
С этими работами студенты 
справятся до конца месяца. 
Кроме того ССО закончит 
бетонные полы кабельного 
подпала, и через неделю 
электромонтажники и отде
лочники смогут приступить 
в осях «20» — «10».

В. КРАВЧЕНКО, 
начальник участка 
СМУ-2.

Ф ЕНА ф

хвостовом хозяйстве, рас
чистке леса. В основном — 
на открытой местности. И 
хотя погода не благопри
ятствовала, ш ли дожди, бы
ло холодно, работа не пре
ры валась ни на один час.

На хвостовом хозяйстве 
26 июля сдали 250 метров 
труб. Красить приходилось 
два раза. 25 июля выдался 
хороший день и бригада 
П. Строю выполнила зада
ние, хотя и приш лось ра
ботать более 12 часов.

И так дела идут на к аж 
дом участке,, в каждой 
бригаде. Уже 25 ию ля мы 
выполнили по сущ еству 
третью часть договора, ос
воили около 30 тыс. руб
лей. За это время бригада 
К. Власюка уложила 60 ку- 
бометроп бетона, вы копала 
350 кубометров земли и 
улож ила 60 кубом е т р о в 
кирпичной кладки на 40 й

Тормозит... 
заказчик
D  ТРУДНОЕ положение 

попала бригада камеи 
гциков Тюбалина (СМУ-3) 
на строительстве дома .№ 8 
в поселке Ена. В связи  с ре
монтными работами на руд
нике «Чалмозеро» руково
дители его наглухо закры 
ли тупик станции Ена. Ма
ло того, аварии связанная 
все с теми же ремонтными 
работами, лиш ила воды не 
только строителей, но и 
жителей поселка. Теперь 
псе строительные материн 
лы доставляю тся на ей 
скую стройплощ адку по 
Автодороге.

Резкая нехватка строи 
материалов фактически ос 
тавила но у дел камеш ци 
ков. По и «перебросить» лю
дей некуда. Загадочна по 
зиции руководителей ГОКа 
«Ковдорслюда». П рос.ь б а 
строителей открыть, нако
нец, тупик станции оста 
лась без ответа. Из-за за 
держ ек строительства по 
страдают и заказчики. 
120-кпар'1ирный дом не бу
дет введен вовремя. И двух
километровый участок тех
нологической дороги с бе
тонным полотном — тоже.

В. ФЕДОСЕЕВ, 
главный инженер
СМУ-3.

ТРЕТИЙ СЕМЕСТР

подстанции. Бригада И. 
Терти — залила свыше 600 
квадратных метров полов 
на третьем корпусе автога
ража. Бригада П. Строю 
уложила на хвостовом хо
зяйстве 260 метров труб и 
расчистила от леса просеку 
1,5 км длиной и 75 м ш и
риной.

2 августа отряд «Стругу
раш», как  и весь зональ
ный отряд «Молдова» бу
дет отмечать тридцать вось
мую годовщину образова
ния Молдавской ССР.

Все бойцы стараю тся 
встретить юбилей респуб
лики достойно, трудовыми 
успехами. п. новиков,

комиссар ССО «Стру
гураш», студент 111 
курса экономического 
факультета Кишинев
ского государственною 
университета.



Полгода работы
1!) июля в актовом зале 

управления Ковдорского 
ГОКа состоялась профсо
юзная конференция, посвя
щенная выполнению коллек
тивного договора за пер
вое полугодие 1978 года. С 
отчетным докладом высту
пил директор комбината 
Л. И. Сухачев.

По всем показателям 
коллектив комбината зна
чительно превысил прошло
годний уровень. А выпуск 
апатитового концентрата 
возрос на 176,7 процентов, 
бадделеитового -г- на 238,9 
процента, реализация товар
ной продукции составила 
111,2 процента к показа
телю того же периода 
1977 года.

Несколько отстает освое
ние средств, выделенных на 
капитальное строительство. 
По в конце полугодия ком
бинат получил от строите
лей жилой дом № 1() пло
щадью 2800 квадратных 
метров. Готовится к сдаче 
дом № 15, он будет заселен 
в ближайшие дни.

11 ответ на Письмо ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК. 
ВЛКСМ коллектив активно 
включился в социалистиче
ское соревнование. Сегодня

уже справились с задани
ем трех лет пятилетки эки
пажи буровых станков 
А. И. Вертебного, П. А. Ва
сильева, А. И. Филатова, 
экипажи экскаваторов Б. Ф. 
Симонова и А. Г. Петрачен- 
кова, шесть водителей 
БелАЗов и двенадцать 
станочников ремонтно - ме
ханического цеха. В трех 
основных цехах внедряется 
система «работать без от
стающих» по методу рос
товчан.

По итогам работы во вто
ром квартале коллективу 
присуждено Красное зна
мя Министерства черной 
металлургии СССР и ЦК 
профсоюза металлургов.

Успешно идет реконст
рукция двух секций обога
щения с переводом на двух
стадиальную схему измель
чения. Внедрение меропри
ятий по научной организа
ции труда в первом полуго
дии дало экономию в 100,8 
тысяч рублей. В первом по
лугодии внедрены 193 рац
предложения с экономиче
ским эффектом 155 тысяч 
рублей.

Впервые в этом году бы
ло выплачено вознагражде
ние 'за  выслугу лет, его по
лучили 1470 работников 
комбината (41 процент чи
сленности), в среднем но

170 рублей. А средняя за 
работная плата на комби
нате равняется 371,2 руб
лей в месяц.

Все категории работаю 
щих повышали свои эконо
мические знания на курсах 
целевого назначения, на 
производственно - техниче
ских курсах, получали вто
рые профессии. В школах 
коммунистического труда 
занималось более 1600 тру
жеников комбината.

В целом за первое полу
годие снизилось число слу
чаев нарушений трудовой 
дисциплины в сравнении с 
тем же периодом прошло
го года. Но «вспышка» на- 
нарушений в июне заставля
ет насторожиться. Потеря 
за полугодие 70 рабочих 
дней означает потерю вало
вой продукции примерно 
на 500 рублей.

На ряде участков — 
участке ремонта бульдозе
ров, водоочистных сооруже
ниях, корпусе ремонта 
БелАЗов — предстоит в 
самом ближайшем будущем 
улучшить условия труда.

С 1 января в цехах ком
бината внедрена система 
отрывных талонов, направ
ленная на предупреждение 
нарушений техники безопа
сности. Она дает положи
тельные результаты, но ко

личество изъятых у наруши
телей талонов говорит о 
том, что некоторые инже
нерно - технические работни
ки и общественные инспек
торы по ТБ еще не уже
сточили требования к со
блюдению правил техники 
безопасности. Особенно не
благоприятное положение в 
цехе технологического тран
спорта.

Предсменные осмотры во
дителей и рабочих рудника 
«Железный» несколько сни
зили число появлений на ра
бочем месте в нетрезвом 
состоянии, но все же 86 
человек (в том числе пяте
ро дваж ды) были не допу
щены к работе. Это потен
циальные виновники несча
стных случаев.

В первом полугодии тру
женики комбината получи
ли 4 путевки в санатории, 
64 в дома отдыха, 88 в 
пансионаты, 714 в профилак
тории. В основном — рабо
чие, занятые на участках с 
тяжелыми условиями труда
и женщины. На летний пе
риод в южные районы вы
ехали в пионерлагерь 243, 
в спортивный лагерь — 85, 
на детскую дачу — 150 де
тей. 76 путевок выдано в 
гор оде кой оздор о в и тел ьн ы й 
лагерь.

11а семь процентов по 
сравнению с прошлым ги
дом вырос товарооборот в 
магазинах города. Пред
приятия общественного пи
тания ОРСа обеспечивают

горячим питанием рабочих 
в четырех столовых и семи 
буфетах. В двух из них 
(в ЦТТ и в вагон-столовой) 
питание организовано и в 
ночную смену. В столовой 
№ 7, РМЦ, АБОФ, ТЭЦ, 
вагон - столовой, Ц ПП  по
сетители пользуются новой 
формой обслуживания — 
комплексными о б е д а м и .  
БелАЗ-столовая доставляет 
горячую пищу на рабочие 
места — отвал, мастерские, 
водоотлив. Все столовые 
О РСа выдают молоко или 
молочные продукты по спец- 
талонам.

Подсобное хозяйство 
ОРСа сдало на рабочее 
снабжение в первом полу
годии сверх плана 136 цент
неров мяса (в убойном ве
се), 37,7 центнеров моло
ка, 246 центнеров овощей. 
Отставание от плана по 
сдаче яиц на 193 тысячи 
штук.

Мастер смены участка
сушки А. А. Мурашкин за
острил внимание на рит
мичности, внутрицеховых 
проблемах. По-прежнему у 
обогатителей претензии к 
горнякам за неравномерную 
подачу руды в течение
смены, нестабильные пока
затели /содержания железа 
в руде.

О производственных успе
хах коллектива рудника 
«Железный» рассказал по
мощник машиниста экска

ватора A. J1. Якутчик. Вы
ступающий остановился на 
вопросах трудовой дисцип
лины, которая оставляет 
желать лучшего. .Много ж а
лоб у горняков на органи
зацию питания.

Токарь ремонтно-механи 
ческого цеха Е. С. Тарасик 
указал, что недопустимо 
затянулся ремонт крыши в 
цехе. Водитель цеха техно
логического т р а н с п о р т а
С. Б. Нахушев с болью го
ворил о случаях, когда тон
ны металлолома сбрасыва
ются в отвалы. Причем, 
бесхозяйственность здесь не 
только со стороны тех, кто 
выбрасывает на свалку фу
теровки и металлоконст
рукции, а и тех, кто равно
душно проходит мимо. Как 
же тогда носить звание хо
зяина производства? Види
мо, в положения о социали
стическом соревновании по
ра включить дополнитель
ные условия. Ведь за нару
шение общественного по
рядка, пусть даж е случай
ное, коллектив снимают с 
рассмотрения при подведе
нии нтог'ов, а вот за бесхо
зяйственность таких санк

ц и й  не предусмотрено.

Но единодушному мне
нию делегатов конференции 
выполнение коллективного 
договора за первое полуго
дие признано удовлетвори
тельным.
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П родолж ение
сл е д уе т

В феврале 1956 года после окончания Горьковского 
строительного техникума в Ковдор приехала Галя 
Горшкова. Как и полагается, ее назначили мастером. А 
как выписывать наряды, с чего начать самую простую 
разбивку при закладке дома? Ее непосредственный на
чальник - прораб Юра Беляков — тоже был такой же 
молодой и неопытный, как она, только что с институт
ским дипломом. 11 бригадир Сеня Корнеев тоже только 
вчера из ФЗУ.

Немало было пролито слез, в стороне от людей. Не 
раз искусаны в кровь пальцы от обиды, что все получа
ется не так гладко, как это казалось, когда получала 
диплом. К тому же — ты молодой руководитель произ
водства, вечером и в выходные дни просто обязан пой
ти па воскресник и показать пример другим с лопатой 
в руках на той же траншее для теплотрассы к школе, 
которую решили рыть не экскаватором, а вручную, что
бы сохранить вокруг школы лес. Нужно было п охра
нять эти деревья, чтоб на них случайно не наехала ма
шина1 или бульдозер, не срубил кто бездушный. Все это 
и многое другое входило в обязанности молодого мас
тера.

Но постепенно осваивалась, приходил опыт, а с ним и 
признание рабочего коллектива. И нет главнее оценки 
работы мастера, когда бригада тебе верит, тебя пони
мает. Галина строила первые каменные дома, первую 
школу, первый магазин, баню, прачечную и многое дру
гое. Потребовался опытный работник в аппарат строи
тельного управления — перешла. С 1970 года Горшко
ва Галина Фирсовна — старший инженер производст
венного отдела управления треста.

Как известно, работников аппарата не балуют награ
дами и поощрениями. А у Галины Фирсовны десятки 
грамот и благодарностей за добросовестный груд. Она 
награждена знаком «Отличник соцсоревнований». Мне 
пришлось работать рядом с ней. И могу сказать, что не
много приходилось встречать женщин-мастеров, таких, 
как Галина Фирсовна — трудолюбивых, настойчивых, 
скромных, требовательных к себе и подчиненным.

Как-то недавно Галина Фирсовна сказала мне:
— А как здорово все мы тогда работали! Какой ца

рил энтузиазм, особенно на строительстве первой ков- 
дорской школы. И как обидно, что тогда рыли траншеи 
вручную на воскресниках и в вечернее время, лишь бы 
сохранить лес, деревья. А где они теперь? Все уничто
жены.

Серьезная это и очень важ ная тема — охрана приро
ды. Как правило, строители приходят в лес, приходят 
для того, чтобы строить жилье, дома, промышленные и 
другие объекты. Но в их задачу входит и сохранить 
природную красоту людям, которые будут здесь жить, 
работать. Сохранить для себя, своих детей, будущих 
поколений.

Нас, строителей, нередко и обоснованно ругают за то, 
что мы уничтожаем не только те деревья, которые попа
дают под застройку, но и те, что должны быть остав
лены, сохранены. Думаю, примеров больше чем доста
точно, и приводить их здесь нет необходимости. Скажу 
только, что там, где нужно пройти узкую просеку и 
можно сделать это бульдозером, узким ножом, берется 
любой механизм — и последствия понятны. Теперь ред
ко увидишь на строительной площадке огражденные 
деревья. Д а что говорить, немым укором нам, строите
лям, стоит против угла здания управления треста быв
шая красавица сосна. Засохшее дерево — памятник всем
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тем деревьям, которые уничтожили строители Ковдора 
там, где они могли сегодня зеленеть и украшать наш 
город. Па стволе сосны-великана оставлены следы вар
варских издевательств над ней, отчего дерево и засохло.

Мне пришлось работать на крупной стройке Сибири, 
которой руководил известный в стране строитель три
дцатых-пятидесятых годов Михаил Михайлович Царев- 
ский. Когда он приезжал на новую стройку, то начинал 
с назначения инженера по охране природы (неосвобож
денного). Без согласования с этим должностным лицом 
не вырубалось на стройке ни одно дерево, ни 
один кустик. А на стройке имелись и бульдозеры, 
и краны, и экскаваторы. Тем не менее каждое дерево 
ограждалось, сохранялось, да гак, что в окна много
этажных домов' веточки заглядывали. М. М. Царевский 
был заядлым рыболовом и большим любителем приро
ды. В свое время он строил Мончегорск. Вероятно, по
этому в этом красивом заполярном городе до сих пор 
бережно сохраняется естественный лесной парк.

Очень важно сохранить естественные насаждения при 
застройке. Но не менее важно уберечь их тогда, когда 
строители уйдут. И в нашем городе вокруг домов, по
строенных в первые 10— 15 лет, можно увидеть еще не
мало отдельных и целыми группами красивых березок. 
За то, чтобы они росли и с каждым годом хорошели, мы 
ругались, дрались не на одной оперативке. Но до на
ших дней дожило не болёе десятой части сохраненных 
от бульдозера деревьев. И с каждым годом их количест
во уменьшается. А почему? Д а  потому, что большинство 
жильцов, жилищно-коммунальные конторы, коллективы 
организаций и учреждений города пе делают ничего для 
сохранения этой природной красоты. Проходя по дворам, 
часто видим, что красивые березки увиты бельевыми ве
ревками, а то и проволокой. Конечно же, эти деревья по
гибнут. А рядом свободные площади дворов, где можно 
врыть столбы и натягивай себе веревки, суши белье 
сколько угодно.

Пошел на днях погулять в лес за стадионом и в уж ас 
пришел. Сразу ж е за городошной площадкой и дальше 
молодые сосны сплошь вырублены и поломаны. Горит 
огромный костер между крупными соснами, которые 
теперь тоже засохнут. Это дело рук ребят школьного 
возраста. Д авно уж е не встречал зеленых патрулей на 
улицах города. Видно, в школах забыли об этом.

Около бывшего клуба строителей, а ныне учебного 
комбината треста «Ковдорстрой» все эти годы сохра
няется целая рощица красивых березок, шепчущихся 
над густой травой. Сохранить пока их удалось потому, 
что они со всех сторон ограждены забором. Но пришел 
как-то осенью ко мне секретарь комитета комсомола 
треста и, показывая в окно, говорит:

— Здесь мы будем хоккейную коробку делать.
— А как ж е вы ее будете делать здесь, если такие 

красивые березки растут, — сказал я. — Разве мало 
места с противоположной стороны здания?

— Нет, будем делать здесь, срубим только три берез
ки, остальные оставим.

Долго я сраж ался с ретивыми рубаками, но березки 
тронуть не дал. Однако с другой стороны этой рощицы 
в помещении бывшего детсада треста сделали общежи
тие семейных. Двор огромный, пустой и ни одного стол
ба для сушки белья. Березки оказались в плену у белье
вых веревок и проволоки. Д олго мы всем коллективом 
разъясняли жильцам общежития, что этого делать нель
зя, обрезали проволоку и веревки, грозили санэпидстан
цией и все же победили — березы сохранены. И каждый 
год все подсаживаем деревья. Прошлой осенью здесь со
бирали волнушки, и не только волнушки — грузди, и не 
по одному-два, а целыми лукошками.

11о у этой рощицы появился еще один враг — гараж  
тракторов Ж КУ Ковдорского ГОКа. Сохраняя двор га
раж а в чцетоте, работники Ж КУ через ими ж е  построен-
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ный трехметровый забор перебрасывают в рощицу про
масленную ветошь, разный хлам и слипают под забор 
отработанное масло, оно ручьями стекает под деревья. 
Уже второй год всем коллективом сражаемся с админи
страцией гаража, но вижу — на этот раз не сможем по
бедить. Там сила больше. Видно, погибать теперь и это
му красивому зеленому оазису в центре города.

В Ковдоре каждый год высаживается много деревьев, 
но приживаются они плохо. Примером тому — улица 
П арковая у школы. А почему? Д а потому, что это де
лается кое-как, лишь бы зарыть саженцы в землю. Никто 
за этими деревцами потом не ухаживает, не поливает. 
Д а и большинство из тех, кто их сажает, не знают, как 
это делается в условиях Крайнего Севера.

Или наш, гак называемый, парк, двор школы № 16, 
другие места, где сохранились деревья после застройки? 
Каждый год их засыхает много, не стало травы и дру
гого зеленого подроста. Все вытоптано. Корни оказались 
на поверхности, подсыхают и деревья гибнут. Мне к а 
жется, что в городе есть специалисты, советы и рекомен
дации которых: как саж ать деревья, как за ними уха
живать, как сохранять естественные лесные насаждения 
— очень нужны. Нельзя допустить, Чтобы деревья гиб
ли. Здесь, вероятно, и у горкомхоза, и у лесничества 
обязанность общая.

Красоту любому населенному пункту придают не толь
ко дома, зеленые и благоустроенные улццы, но и подхо
ды, подъезды к нему. А нам, ковдорчанам, нечем и тут 
похвалиться, да еще в год юбилея города. С какой бы 
стороны к Ковдору ни подходи, подъезжай — все за 
валено мусором, грунтом, строительными отходами. К ра
сивые в прошлом и зеленые обочины дорог превращают
ся в свалки. Уже негде и пешком прогуляться.

Это, конечно, дело рук недобросовестных водителей, 
которые ленятся проехать до городской свалки и раз
гружаются на обочины дорог. Думаю, что это наша об
щая вина, начиная с исполкома горсовета, руководите
лей автотранспортных предприятий, санэпидстанции. Ни
где не видно никаких призывов, предупреждений, з а п р е 
щающих табличек с угрозами штрафа.

И еще один вопрос. Символично, в год первого юби
лея нашего города идет интенсивный снос бараков — 
то с чего мы начинали двадцать пять лет тому назад и 
что сегодня уже изжило себя. Что уходит в прошлое, 
уходит безвозвратно в масштабе всей страны. Это еще 
один важршй фактор в истории нашей Родины, в завое
вании советского народа — страна без бараков.

Хорошо, что сносятся бараки, но совершенно непо
нятно, что в год юбилея в городе, на месте снесенных 
бараков остаются горы черного мусора, похожие на за 
городную свалку: горелая, удушливая пыль разносится 
ветром. Д а, нелегко убирать, вывозить, не хватает рабо
чих, транспорта, погрузочной техники. А как же быть 
дальше? Напряженные планы были, есть и будут впредь. 
Пе оставлять же город в таком состоянии на целое ле
то, да еще в год юбилея. И еще. Плохо, когда барак 
снесен и на его месте остались горы мусора. Хуже, ког
да из барака выселены жильцы, а он стал местом, где 
собираются подростки и бог весть что творят, Когда этот 
барак становится рассадником всего недостойного, сбо
рищем пьяниц и опаснейшим очагом пожаров в летнее.су
хое время. Значительная часть территории, подходы и 
подъезды к городу завалены мусором. И нельзя допус
тить, чтобы все это так и осталось. Это упрек не только 
в адрес Ж КУ Ковдорского ГОКа, но и в адрес Ж К К  
треста, РСУ и других организаций города.

Все это, на мой взгляд, заслуживает серьезного внима
ния исполкома городского Совета народных депутатов, 
руководителей предприятий, общественных организаций 
города.

* Окончание. Начало см. в номерах от 19, 2(1 мая, 2, 
9, 16, 23 июня и 7 июля с. г.
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ф И ВСЕ-ТАКИ 
НАЧИНАТЬ 
С РИТМА

В положительных и отри
цательных результатах р а 
боты комбината обяэатель 
но есть доля обогатителей. 
Сейчас нам как никогда 
трудно, ритмичной работе 
мешает реконструкция уча
стка обогащения: строите
ли не просто присутствуют, 
а активно действуют на 
плсщадке, используя и на 
шу технику.

Из-за невозможности 
пользоваться кранами в 
смены, кроме ночной сры 
вается график загрузки ша
ров, а как следствие — и 
технологический режим.

Случаются и неожидан
ности. 17 июля участок оста
новился из-за падения на
пряжения в электросети.

Через прохудившуюся
крышу протекла дож девая 
вода и попала на токове 
дущие части оборудования. 
Нет гарантии, что это не 
повторится. Ремонтники на 
кровле не появились. Та
кое же положение и у на 
ших соседей — дробильщ и
ков.

С положением ростов
ской системы обогатители 
познакомились на всех уча
стках. Теперь каждая см е
на начинается с инф орма
ции о выполнении плана 
коллективом, об отстающих. 
Мы считаем, что для ста
билизации показателей 
условия остаются прежни
ми: ритмичная подача ру
ды в бункер дробления и 
соблю дение качественных 
норм содержания ж елеза в 
Р У Д е .

С. САМУСЕНКО, 
машинист мельниц уча
стка обогащения.

В первой половине янва 
ря книж ки по Т Б  с отрыв 
пыми талонами получили 
все работники обогатитель
ного комплекса. Некоторые 
(единицы, но были) отк а
зы вались брать книж ки: не 
имеете, мол, права заста
вить. Приходилось раэъяс- 
пять, что система согласо
вана с профкомом комби
ната и пошла в правила 
внутреннего распорядка.

Каждый работник, у  ко
торого изъят талон, вы зы 
вается на заседание совета 
по борьбе с наруш ителями 
техники безопасности. Ч ас
то вы ясняется, что винов
ником данной ситуации 
был не он один. К ак пра
вило, совет теперь не ищет 
меру взыскания, так как 
она определена Положени
ем о книж ке по технике 
безопасности на Ковдор- 
ском ГОКе. В исклю читель
ных случаях, когда нару
шение могло повлечь серь

РАВНОСИЛЬНО ПРОКОЛУ
езные последствия, опреде
ляется  характер админи 
стратиЕного взы ска и и я. 
После заседания совета вы
ходит распоряж ение по 
обогатительному комплек
су.

До внедрения книж ек 
случаи наруш ений прохо
дили как-то незаметно на 
общем фоне мероприятий 
по ТБ. Н арушил, разобра
ли, получил взыскание и 
через нокоторое время все 
забыли. Теперь ж е нару
шитель стремится дока
зать свою невиновность. 
Оправдывается тем, что вы
нужден был наруш ить пра
вила, чтобы не нанести 
ущерба производству. (Это 
несмотря на то, что и зъ я
тие первого и даж е второ
го талона на предусматри
вает дополнительных санк

ции).
В эффективности систе

мы убеж дает тог факт, что 
наруш ений становится 
меньше. Однако они еще 
есть. К числу типич
ных на обогатительном 
комплексе относятся: сва
рочные работы без обрат
ного провода, наруш ения 
правил строповки и пере
мещ ения грузов, непра
вильное передвиж ение по 
территории цеха, несоблю
дение норм пожарной без
опасности. К наруш ениям 
относится такж е и непра
вильное ведение докумен
тации: нарядов-допусков,
записей об инструктаже.

Па участке дробления 
бригада слесарей присту
пила к ремонту в бункере 
конвейера № 16, заведомо 
наруш ая правила техники

безопасности. Кто виноват? 
Во первых, мастер В. А. 
Корнилов, выдавший зада
ние на ремонт и знавш ий 
об обстановке в бункере. 
Но и бригадир не имел нра
ва приступать к выполне
нию задания. Рабочие в 
этом случае ответственно
сти но несут, но талон был 
изъят и у сварщ ика брига
ды — за сопутствующее 
наруш ение: уходя на обед, 
оставил невыключенным 
сварочный трансформатор. 
Таким образом, всего один 
случай и три изъяты х та
лона, что привело, конеч
но, к серьезному разбира
тельству.

И. ШУМЕЛ Ь,
заместитель главного 
инженера обогатитель
ного комплекса по тех
нике безопасности.

ф  ПОСТ ГАИ ф ;ф ПРЕДЛАГАЮ ф ;ф СООБЩ АЮ  ф :Ф ТРЕВОГА ВЫ НАМ ПИСАЛИ ф

О УХАБЫ 
НА ДОРОГЕ

И снова приходится воз
вращ аться к вопросу: кто 
хозяин? На дороге от под- 
хоза до Куропты так много 
выбоин;, что можно поте
рять колеса. В километре 
от Куропты проехать вов
се сложно: там выбоины на 
дороге чуть ли не в чело
веческий рост.

Летний сезон. Поток ма
шин как  никогда велик. И 
все водители поминают не
добрым словом хозяев до
роги — лесозаготовителей. 
Кстати, больше всех стра
дают именно лесовозы, 
раньш е времени выходят 
из строя машины. Не луч
ше ли поберечь запчасти, 
привести дорогу в порядок?

Напротив аэропорта на 
проезжей части дороги сто
ит вагончик. Удалось вы
яснить, что хозяин вагон
чика — СМУ-2. Больш е ме
сяца назад его привез мас
тер Б. Н. Коновалюк. Но 
отлетело колесо, оно и  по 
сой день валяется метрах 
в десяти. Так или иначе 
ставить «инвалида» на но
ги никто не собирается. И 
стоит он позабытый, поза
брошенный, загораж ивая 
проезд.

Неделю назад напротив 
старого моста за бывшей 
свалкой появился точь-в- 
точь такой ж е вагончик. 
Отличие ситуации лиш ь в 
том, что никто не призна
ет его своим. Все отказы 
ваются. В том числе и 
СМУ-2. Хотя «хозяйский» 
почерк очень похож.

Б. ПЕТРУ К, 
инспектор дорожного 
надзора.

0  КОРОТКАЯ 
ПАМЯТЬ

В июне прошлого года 
слесарь автотранспортного 
предприятия ГОКа «Ков- 
дорслюда» В. И. Баранов 
был лиш ен на год води
тельских прав. И только ус
пел получить новые, как 
оказался за рулем в н е 
трезвом состоянии. На этот 
раз Баранов управлял хле
бовозкой На расспросы 
отвечал, что его попросили 
съездить за диспетчером. 
Кому понадобилось поса
дить за руль слесаря, да 
еще подвыпившего, оста
лось неясным.

Тракторист ОРСа А. ЕЕ 
Балахонов в 1975 году был 
лиш ен прав на два года. Е1 
тоже ничему не научился, 
вновь сел за трактор, пред- 
вар и т е л ь н о «заправив
шись». Может быть, больше 
подействует лиш ение прав 
на пять лет? Т акая  мера 
и применена к наруш и
тели!.

В. СТОЛКАРЦ, 
нештатный сотрудник 
ГАИ.

Букет
цветов

Розовые, пурпурные и 
белые астры, алые гвозди
ки, каллц , комнатные цве
ты — далеко не полный 
перечень благоухаю щ е й  
продукции оранж ереи ЖКУ 
Ковдорского ГОКа.

Взяли мы под свою опеку 
клумбы на площ адях и 
улицах города. Вырастили 
и высадили этим летом 500 
ящ иков цветочной рассады. 
Вырастили на сущ ествую 
щих метрах оранжереи,, 
построенной десять с лиш 
ним лет назад. Но сегодня 
городу нуж на оранж ерея 
не менее 500 квадратны х 
метров. Это позволит в 
полной мере ликвидировать 
цветочный голод. И вы ра
щ ивать цветочную рассаду 
раза в четыре больше. И 
пускать ее в том числе и в 
розничную продажу. Ведь 
предприимчивые любители- 
цветоводы реш или пробле
му по-своему. Буквально на 
второй день после высадки 
рассады клумбы заметно 
поредели. *•

Городу нуж на новая 
оранж ерея. EI наверное 
другим организациям Ков- 
дора следовало бы принять 
долевое участие в ее соо
ружении.

И. ПЕТУХОВА, 
инженер участка озеле
нения ЖКУ Ковдор
ского ГОКа.

Библиотека
переехала

Справила новоселье го
родская библиотека № 1. 
Она переехала в бельэтаж  
нового дома по улице Ком
сомольской, 3, корпус 2. 
11росторный чита л ь н ы й  
зал, холл, раздевалка, кни
гохранилищ е, где книгам 
уж е не так тесно, как  в 
старом здании. Новую ме
бель, книж ны е и выставоч
ные стеллаж и помог при
обрести трест «Ковдор- 
строй».

И наконец у нас появи
лась возможность обору
довать удобный, располага
ющий к  работе питатель
ный зал, где одновременно 
смогут заним аться 24 че
ловека. Картотеки, спра
вочная литература — все 
будет под рукой.

Большую  помощь оказы 
вает нам и читательский 
актив: тимуровская коман
да двора, Л. П. Звир и мно
гие другие.

К сведению читателей: 
вход в библиотеку не со 
двора, а с левого угла ф а
сада дома.

Н. МИТЮКОВА, 
заведующая библиоте
кой № 1.

Наживка
Это было весной, на озе

ре Имандра. Сидят рыбаки 
около лунок. Н ад ними чис
тое, розовое от восходящего 
на горизонте солнца небо. 
Ж дут утреннего клева. 
Вдруг голос, нарушающий 
тишину:

— Ребята у 'кого есть ме
лочь?

— У меня!
— У тебя, Николай? Сей

час иду!
Николай полез в карман, 

достал денежную мелочь:
— Сколько тебе?
— Ты чего из себя 

строишь — рыбака или чу
дака? Я у тебя спрашиваю 
рыбную мелочь для нажив

ки, чтоб на налима поста
вить. А ты мне медяки 
суешь. Они у меня самого 
имеются. Могу и тебе доба. 
вить, и пошел обратно к 
своей лунке все той той ж е 
раскачивающейся нетрезвой 
походкой.

Вдруг остановился, по
вернулся в сторону Нико
лая и кричит:

— А у тебя нет случайно 
поллитровой банки?

— Нет, а на что она те
бе?

— Она тебе нужна, а не 
мне.

— Она мне не нужна.
‘ — Как не нужна, ты же 
мелочь выбрасываешь, а 
крупную куда класть бу
дешь?

— Иди-иди. лови своих 
жандармиков, ночных раз
бойников, ты только на это 
и способен!

В конце я что хочу ска
зать, чтобы рыбаки в кур
се дела были, что налим 
идет лишь на рыбную ме
лочь. На денежную мелочь 
идет рыбак. Особенно ко
торый путает отдых на све
жем воздухе с пьянкой у 
лунки. Но это уж тема 
другого рассказа.

Е. БОРОДИН, 
ассенизатор Ж КУ Ков 
дорского ГОКа.

БЕСПРИЗОРНОЕ ОБЩЕЖИТИЕ
Невозможно отдохнуть в общежитии № 2 на ул. По

беды, 4. Особенно, если работаешь в ночную смену. На 
верхних этаж ах не утихает пьянка, но утрам уборщица 
едва успевает выносить мешки с пустыми бутылками. 
Мне кажется, это одна из причин, почему такая теку
честь кадров в цехе технологического транспорта. Ведь 
выдержать такой режим отдыха не каждому под силу.

(Из письма в редакцию).
У  ЛИЦ А  П ОБЕДЫ , 4. обитателей общежития, что- 

Многим знаком этот бы в комнатах жили по 
адрес. Работники цеха тех- три—четыре человека. (За- 
нологического транспорта бегая вперед скажу, что со 
не без гордости сообщат, сдачей жилых домов часть 
что это их общежитие. Ра- из введенных площадей бу- 
ботники Ж КУ без особого дет отдана под общежитие, 
восторга поделятся, сколько и тогда эта проблема будет 
хлопот доставляют им оби- решена), 
гатели этого здания. А что Обратите внимание, ни-
сами жильцы?

Д авайте напросимся в 
гости. Уютно? Настолько,

кто не требует ничего сверх 
естественного, только самое 
необходимое. По-моему,

насколько это в силах двух это упрек, и справедливый, 
женщин: коменданта А. С. в адрес главного шефа об-
Огурцовой и воспитателя 
Н. Н. Качановой. Админи-

щежития, в адрес хозяйст
венных и общественных ру-

страция цеха и руководите- ководителеи цеха техноло- 
ли общественных организа. гического транспорта.
ции пока еще не прилагали 
усилий к налаживанию бы
та рабочих. Крыша подте
кает, в комнатах тесно.

Каждый день перед каби-

Д а, к сожалению, в об
щежитии нередки случаи 
пьянства, других безобра
зий. Львиную долю проис
шествий «поставляют» ра

нетом коменданта выстраи- ботники, подавшие заявле- 
вается очередь: прибыло ния на увольнение. Те самые
12 человек, уволилось 7. Бе
седую с обладателями «бе
гунков». Нет, зарплата 
устраивает. Условия жизни 
с некоторой натяжкой. Но 
кое-кого застали врасплох

две недели, положенные по 
закону после подачи заяв 
ления, они и приправляют 
алкоголем. А если учесть, 
что комендант находилась 
в отпуске, что текучесть

условия производства. Ведь кадров в цехе большая, то
работа водителей БелАЗа на можно себе представить, ка-
горном предприятии требует кая нагрузка легла на пле-
особой подготовки. Но ни в чи воспитателя. И ясно, что
цехе, ни в общежитии ру
ководители ЦТТ не подума
ли о том, что новичков н а
до бы ознакомить с истори
ей комбината, раскрыть 
сложности, перспективы. В 
последний раз представите-

одна женщина с делом не 
справлялась.

Тут не то что побеседо
вать с .каждым вновь при
бывшим. Тут и фамилии не 
запомнишь. К тому же, 
единый методический центр

ли цеха, как гласит запись дЛЯ воспитателей общежи-
в журнале, посетили обще 
тие в мае.

А вот какие пожелания

тии в городе до сих пор не 
создан. Это, естественно, те
ма особого выступления, 

высказывали в разговоре со pj0 иедь КОгда нет даж е
мной сами жильцы.

А. Назаренко, водитель 
БелАЗа. Хотелось бы иметь

методическом помощи, язык 
не поворачивается спраши- 
вать за все просчеты с нос- 

возможность прочесть в питателя, 
красном уголке специаль- Стоит общежитие на ули- 
ные журналы: «За рулем», це Победы. Серое снаружи
«Автомобильный тран 
спорт», больше периодиче
ских изданий.

Сахаров, комната № 27. 
Нет спортинвентаря, даж е 
настольных игр.

Общее пожелание всех

И нужно ли удивляться, по
чему так безрадостно внут
ри здания?

Г. КРАПИВНИЦКАЯ, 
воспитатель общежи
тия № 4.

ФИЛИАЛ —
НА СЛЮДЯНОЙ

В редакцию приходят 
письма с жалобами на оче
реди в женской парикмахер
ской. Вот как их проком
ментировала директор Ков
дорского комбината быто
вого обслуживания Н. И. 
Григорьева:

— В этом году количест
во мастеров в женской па
рикмахерской увеличилось 
с 8 до 14, а в сентябре при
бавятся еще три мастера — 
приедут выпускницы учили
ща. С вводом новой фото
графии на ул. Зеленой, на 
Слюдяной в августе будет 
открыт филиал женской па
рикмахерской на I—2 ра
бочее кресло.

И последнее. В салоне па
рикмахерской имеется кни
га жалоб и предложений. 
Посетители вправе выска
зать свои предложения и 
замечания с тем. чтобы ад
министрация могла своевре
менно принимать меры. Так 
вот, никто из клиентов этим 
правом в первом полугодии 
не воспользовался, в книге 
ни одной ‘ записи.

200 БАЧКОВ

В июне жильцы дома 
№ 14 по улице Зеленой об- 
ратились.^) редакцию с ж а
лобой на антисанитарное 
состояние подъездов из-за 
нерегулярной вывозки пи
щевых отходов.

На вопрос редакции отве
чает заместитель начальни
ка ЖКУ Ковдорского ГОКа 
В. А. Яковлев:

— Все принимаемые кол
лективом жилищно-комму
нального управления меры 
для улучшения сбора пище
вых отходов сводились на 
нет из-за того, что цех под
готовки производства не 
выделял вовремя автотран
спорт. Во втором квартале 
и в настоящее время маши 
мы выделяются через день.

Более двухсот бачков с 
крышками установлены уже 
в подъездах. Домоуправы 
беседуют с жильцами, разъ 
ясняют, чтобы в бачки не 
сливали жидкие и кислые 
пищевые отходы. Приняты 
меры для организации пе
риодической мойки пищевых 
бачков.

Редактор Я. МАХЛИН-

ВО ДВОРЦЕ
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
29—30 июля — Танце

вальные вечера (20).
КИНО:

29 июля — «Ох и Ах» 
(14); «Осень новичков» 
(16, 18).

30 июля — «Все дело в 
брате» (14); «Псевдоним

Лукач» (16, 18).
1 августа —- «Поездка» 

(17, 19, 21).
3 августа — «Воскресная 

ночь» (17, 19, 21).
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
28—30 июля «Блока

да», фильм второй, в 2-х се
риях (12, 15. 18-15, 21).

31 июля — 3 августа —

«Ж уравль в небе» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

Коллектив редакции «Руд 
ного Ковдора» с прискор
бием извещает о кончине р а 
ботника типографии «К ан да
лакшский коммунист»,
большого друга  газеты 

Н А БА ТО В А  
Льва Дмитриевича 

и выражает  соболезнование 
родным и близким покойно 
го.

ф  ПОСТ ГАИ ф ^ф НА КРЮЧОК1 ф ф ДАЕМ  СПРАВКУ 0  ДАЕМ СПРАВКУ
Адре» редакции: 184140, Мурманская область, Коадор, ул. Паркоиаа, 56 (2-й этаж). Тел. 1-57 и 1-52. Тир. 5.100. Тип. «Кандалакш ский коммунист» 1978 г. Зак. 4708


